
2019赛季已经过去， 2020赛
季即将到来， 明年1月初国安队
就将重新集结。 这个赛季拿到亚
军， 无疑吊高了球迷的口味， 新
的赛季国安队肯定还是要冲击冠
军， 还是要力拼广州恒大和上海
上港。

对于俱乐部来说， 新的赛季
首先是要确定主教练。 热内西奥
接手初期出现了 “卡壳儿”， 最
重要的原因是法国人不了解国安
队、 不了解中超。 对阵恒大队、
上港队两战， 热内西奥被卡纳瓦
罗、 佩雷拉玩儿的 “不知所措”，
并不是热内西奥比那两个教练水
平低， 要论在欧洲的执教业绩，
热内西奥可比那两位强太多。 对
刘欢的使用、 对吕鹏的使用， 热
内西奥都犯了经验主义的错误，
也许他觉得训练状态好就一切
OK了。 针对恒大队、 上港队的
重点人， 热内西奥也没有什么特
别出色的部署。 不过， 法国人上
手也还算快， 经历了几轮摸索之
后， 他又让球队回到了传控足球
的老路上， 虽然是老路， 但走得

踏实。
留不留热内西奥， 俱乐部需

要早做定夺。 如果留热内西奥，
那么必须要按照热内西奥熟悉的
体系建队。 热内西奥是个热衷于
边路的教练， 他曾试图让国安队
改打边路冲击型打法， 但未获成
功， 因为国安队没有配备边路突
击手。 法国人要是留队的话， 尽
管可以延续国安队过往的打法，
但也应该做一些 “备案”， 在内
外援上引进几个边路冲击力较强
的球员。 法国人就像一个 “川菜
厨子”， 俱乐部本赛季把他弄来，
只准备了“淮扬菜”的“料”，连“辣
椒” 都没备。 这位 “川菜厨子”
最终把 “淮阳菜” 也没算做砸，
但如果 “酒店” 明年还是让他当
“主厨 ”， 总得给他备点儿 “辣
椒”。 当然， 还有一种可能， 就
是请一个什么 “菜” 都能做得还
可以的 “新厨子”， 传言中的斯
科拉里就是这种人。 也许斯科拉
里 “猥琐流” 的打法并不招所有
人 “待见”， 但你必须承认巴西
人在世界各地拿过不少冠军。
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国安收获与遗憾并存
□本报记者 段西元

2019赛季中超联赛
落幕， 北京中赫国安获
得联赛亚军， 这个成绩
非常优秀， 要知道俱乐
部历史上也没拿过几个
联赛亚军。 70分的积分
也创造了俱乐部历史，
但是望着广州恒大夺冠
的 “背影”， 中赫国安
还是让他的支持者感到
些许遗憾。
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2017年中赫接手国安的

前半个赛季可以忽略不计，
虽然当时新俱乐部主导了教
练的更迭 （施密特换何塞），
但很多事情都不是中赫能够
左右的 。 中赫真正的起始
赛 季是 2018年 ， 必须承认
这两个赛季， 中赫国安俱乐
部总体做的不错。 你不能说
这两年没有瑕疵， 但如果把
俱乐部当做一支 “股票 ”，
这支 “股票” 的趋势还是在
“涨” 的。

看一个俱乐部的发展，
要从全局角度来分析。 一队
的成绩首先是重中之重， 最
近三年国安队的成绩还是
稳 步提升的 。 中赫刚接手
时， 国安队虽然是联赛的强
队， 但是起伏比较大， 虽然
很多人会把国安队排在前
几 名的阵营中 ， 但几乎没
有什么人愿意把那时的国安
队列入争冠阵容中 。 随着
2018赛季拿到足协杯冠军 ，
随着2019赛季国安队取得联
赛亚军 ， 国安队肯定会被
所 有人放到中超最强球队
之一的行列里。 最近两个赛
季 ， 不能说国安队没有起
伏 ， 但是这种起伏越来越
小 了 ， 国安队身上看到了
一点 “霸气 ” ， 尽管这种
“霸气” 跟恒大队相比还有
距离， 但在面对实力弱于自
己的对手时， 国安队已经很
少再犯错了， 这也是球队为
什么能够拿到70分这样高分
的原因。

中赫是足球界的 “新
手”， 入门时他们不知道的
东西很多 ， 现在依然有些
东 西需要学习 ， 但这家俱
乐部的专业性已经得到了业
内外的广泛认可。 俱乐部每
年在内外援引进上的投入都
是可观的， 连续两年的投入
也有一定的稳定性， 这两个
赛季开始前， 球队内外援到
位的速度在中超俱乐部中也
是最出色的之一。 国安队目
前主力阵容中， 邹德海、 王
刚 、 金玟哉 、 比埃拉 、 李
可、 张玉宁等中赫引进的球
员， 表现都非常出色， 俱乐
部的投入得到了很好的回
馈 。 从俱乐部对青训的投
入， 以及青训梯队所表现出
的能力看， 中赫也不是那种
想 “干一票就溜 ” 的俱乐
部， 他们是真心想为北京足
球做事情的。

俱乐部
稳步前进

今年国安队拿到了70分， 但
广州恒大队拿到了更为 “恐怖”
的72分， 要知道恒大队虽然是八
冠王， 但历史上最高分也就是里
皮时代的72分。 国安队拿到如此
高 的 分 数 ， 还 创 造 球 队 历 史
最 长 连胜纪录 ， 为什么没有拿
到冠军呢？

看到很多人在说， 如果国安
队中途不把施密特换掉， 也许国
安队就是冠军了。 足球场上没有
如果， 即便有如果， 恐怕换掉施
密特， 也不是国安队未能登顶的
头号原因， 顶多算是二号原因。
真正让国安队在赛季中期险些崩
盘的， 是中场核心比埃拉的肋骨
骨折。 比埃拉的重伤， 首先
是让施密特乱了阵脚。 施密
特的球队并没有想到比埃拉
伤缺之后的办法， 这两年比
埃拉也很少出现伤病， 这多
少让人放松了警惕， 人们都
以为比埃拉和奥古斯托这两大
“灵魂” 会全须全尾踢完整个
赛季。 这一点国安队确实不如恒
大队， 恒大队也经历过重要球员
受伤， 赛季初恒大俱乐部甚至要
求球队只能上两个外援， 但恒大
队通过战术的变化和对年轻人的
提拔 ， 把最困难的时期挺了过
去。 施密特的不知所措也许是俱
乐部换掉他的根本原因， 但新上
来的热内西奥在接手初期也没有
解决比埃拉缺阵的问题。

球队找来的新外援是与比埃
拉风格 “驴唇不对马嘴” 的费尔
南多， 事实证明这是本赛季中超
最糟糕的引援之一， 这也是俱乐
部本赛季最大的失误。 热内西奥
在对恒大队、 上港队两场关键战
役中， 试图想通过体系的变化弥
补比埃拉缺阵的损失。 但这个工
作更应该在赛季准备期去做， 可
惜的是施密特没有完成这项工
作， 热内西奥也多少犯了经验主

义的错误。 比埃拉的受伤， 推倒
了 “多米诺骨牌”。 坦白讲， 如
果不是恒大队接连犯错， 国安队
可能会在更早的时间失去争夺冠
军的可能。 直到赛季尾声， 热内
西奥终于找到了开门的 “钥匙”，
其 实 这 把 “钥 匙 ” 是 施 密 特
“配” 的， 只不过施密特用坏了
它， 热内西奥又给 “修好” 了。
国 安 队 后 三 轮 打 法 有 明 显 的
施密特时代 “痕迹”， 几个技术
型中场 “扎堆儿” 控制比赛， 锋
线得到源源不断的机会。 施密特
那个时候为什么 “钥匙” 坏了？
是因为当时不但比埃拉伤了， 张

稀哲一度也有伤， 而
巴坎布在那个时期不

可思议地连续 “吐
饼 ” 。 时也运也 ，

可能这个赛季国
安队就是没有夺
冠的命。

比埃拉受伤成赛季转折 新赛季主教练定谁？


